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多元助餐让老年人乐享幸福“食”光

回龙谷·油茶小镇农文旅
示范区项目工作推进会召开

王永明讲话

本报讯（记者 徐露霞 吴贤林）3月14日，回龙谷·
油茶小镇农文旅示范区项目工作推进会暨项目指挥部
第一次工作例会召开。县委副书记、县长王永明讲话，
副县长方育娟参加。

会上，方育娟介绍了回龙谷·油茶小镇农文旅示范
区项目领导小组组织架构。江西九牛文旅集团、县农投
集团、芳村镇分别汇报了项目规划设计方案、前期工作
进展、农房征迁前期摸底调查等情况。县资规局、县发
改局、县交通局作交流发言。

在认真听取回龙谷·油茶小镇项目有关情况汇报
后，王永明强调，认识再深化，全力推项目。深刻认识回
龙谷·油茶小镇项目是省市重点关注的文旅项目、常山
未来旅游的新IP，更是常山实现跨越式高质量发展的新
赛道，要进一步提高思想站位、强化行动自觉，确保项目
按照既定时间节点如期开工。措施再实化，全力破难
题。要坚持高起点规划，精心设计、精细建设，确保项目
既有科学性、前瞻性又有可操作性；要坚持专班化运作，
配强力量、合力攻坚，构建衔接顺畅、配合有效的推进格
局；要坚持全身心投入，用好“方法论”，制定“路径图”，
做到靶向精准破难题；要坚持深层次谋划，加大项目资
金谋划争取力度，努力为项目高效推进提供扎实资金保
障。合力再强化，全力见实效。要强化和设计单位的沟
通，不断优化完善设计方案，使方案更科学合理、更契合
实际；要强化部门协同，加强协调配合，形成工作合力，
及时解决难点、堵点问题；要强化督查考核，建立健全定
期通报、目标考核等制度，注重跟踪问效，推动项目早日
建成、早出实效。

据悉，回龙谷·油茶小镇农文旅示范区项目位于芳
村镇，由县农投集团与江西九牛文旅集团共同合作打
造。项目规划面积约9平方公里，建设用地约900亩，
计划总投资约30亿元，计划建设工期为5年。根据规
划，该项目将立足本地文化特性、山水生态禀赋，打造国
家5A级景区修书古村回龙溪谷、芳村中国油茶小镇、芙
蓉大峡谷共富产业带等“两核一带”景观区，计划实现旅
游年收入20亿元。

北门历史文化街区
保护规划获批

本报讯（通讯员 章俊）近日，浙江省人民政府城乡
规划审批通过了我县北门历史文化街区保护规划，为北
门历史文化街区保护管理提供依据。

据悉，经依法批准的保护规划是历史文化名城、街
区保护和管理的依据，规划范围内的各项建设活动必须
符合保护规划的要求。各地区要将保护规划主要内容
纳入国土空间规划，并加强相关规划与保护规划的衔
接。加快历史建筑公布、挂牌、测绘建档工作，依法合理
适度利用历史文化遗存，努力实现社会效益、环境效益
和经济效益的协调统一。

我县将根据批复精神，严格组织实施保护规划，健
全保护机制，强化日常监管，进一步加强北门历史文化
街区的保护工作，保持和延续传统风貌，维护历史文化
遗产的真实性和完整性，传承和弘扬红色文化资源以及
各类非物质文化遗产。

民生议事堂开通“共富果园直通车”

“市县一体整合土地资源，全市
统筹助力‘双柚百亿’产业。”近日，
衢州市政府主要领导的批示让浙江
柚香谷投资管理股份有限公司负责
人紧锁的眉头舒展开来。这是一次
县政协将“民生议事堂”活动地点设
在委员香柚产业基地，以“两柚一
茶”为主题的协商成果，并通过社情
民意“直通车”，直奔市政府主要领
导办公桌，得到的市政府的有力答
复。

自该公司网红饮料双柚汁一上
市，因其“胡柚+香柚”为原料、口感
独特受到消费者追捧，销量火爆以
至供不应求，未到春节产品就销售
一空。但因受限于县域香柚种植面
积的政策及土地指标限制，导致香
柚原料供应不足，无法满足市场大
批量供应需求。了解情况后，县政
协胡柚产业委员工作室专家杨兴良
立即联手白石镇“民生议事堂”，牵
头来到柚香谷种植基地现场开展专
题“柚协商”。县政协政策研究室当
即针对该问题奔赴乡镇和涉柚部门

摸底调研，并撰写题为《建议全市域
扩种香柚》的信息上报衢州市政协，
建议“全市域扩种香柚”市县一体化

“打造双柚百亿产业”。目前市里已
出台打造“双柚”百亿产业链高质量
发展的实施方案：到2025年，全市
香柚扩种总面积将达4万亩。委员
的“柚协商”得到了实实在在的成
果，切实解决了“双柚”生产企业的
急难愁盼问题。

去年以来，县政协将市县政协
委员充实到乡镇（街道）“1+1+3+
X”委员履职小组，实现政协委员力
量下沉，定时定量开展“三位一体”
系列活动，推动“民生议事堂”、委员
工作室、社情民意信息联系点融合
发展。持续依托“开门就是群众，
出门就是基层”的独特优势，注重选
取切口小、关联广、针对性强的事项
开展协商，全面强化意见建议全流
程闭环管理，萃取出乡村振兴的“金
点子”。

为进一步巩固协商成果，正值
春耕时节，县政协干部分批带领农

技专家奔赴柚园、茶山检查柚树、茶
树受冻情况，并对幼苗茅草遮盖防
晒伤的办法进行回访。在去年召开
的议事堂协商会上，县政协委员、园
主王长法多次反映夏季干旱导致茶
叶小苗损失严重。虽然花了近10
万元雇人工抽水浇灌，但效果却不
明显。针对这一问题，农技专家、县
政协委员宁玮峰在现场观摩后提出
了用茅草铺设在茶叶小苗根部的办
法，及时送出专家团队“金点子”。
同样饱受茶园干旱问题困扰的还有
何家乡。通过半年实践，千亩御白茶
基地负责人、政协委员邹华将用铁皮
和蓄水桶临时建设百个小型蓄水池
的抗旱方法带进了何家乡“民生议事
堂”，帮助其他茶农共同抗旱，实实在
在解决了茶园的种植难题。

截至目前，各乡镇（街道）已经
累计开展协商活动56场次，提出意
见建议660条，被采纳400条，接待
走访群众1200人次，上报社情民意
信息300条，破解产业发展、社会治
理、民生福祉等基层难题450余个。

通讯员 熊爱华 汪菁萱 记者 游待露

3月12日下午，“全民健身迎亚
运 信心满怀奔共富”冬泳挑战赛在
常山江激情开赛，8支队伍近200名
冬泳爱好者同场竞技，以激情与勇
气挑战自我、迎接亚运，营造全民健
身新气象。

记者 陈书窗
通讯员 李志强 摄

“冬泳”迎亚运

康佳集团副总裁杨波一行
来常考察

潘晓辉陪同
本报讯（记者 童子遇 胡志鹏

吴贤林 见习记者 梁依迈）3月 14
日下午至15日上午，康佳集团副总
裁杨波一行来常考察，并与常山就
大健康、制造业等板块达成了合作
意向。市人大常委会副主任、县委
书记潘晓辉，县委常委、副县长朱建
忠陪同相关考察。

杨波一行首先来到赛得健康小
镇，考察大健康板块合作。赛得健
康小镇处于衢州市“美丽经济、幸福
产业”的核心区，位于我县招贤镇与
柯城区沟溪乡交界处，交通十分便

捷。走在小镇中，杨波对小镇的地
理区位和整体环境予以赞赏。在常
山国际慢城，杨波详细了解国际慢
城各个区块分布情况，并来到狮子
口水库进行考察。

随后，杨波一行先后前往浙江
欧恒制冷设备有限公司、浙江雪村
制冷设备有限公司，仔细询问企业
生产经营情况，对企业加大资金投
入、加快产品升级的做法予以充分
肯定。常山县科创中心以构筑创新
功能系统和建设和谐的山水园区为
设计理念，积极打造生态型产业园

区。在科创中心项目建设现场，杨
波详细了解项目整体规划、建设进
度以及完工时间，认为科创中心将
对资源整合、项目集聚和产业升级
起到重要推动作用。

15日上午，杨波一行还前往矿
山公园、大和热磁产业园进行了考
察。考察中，杨波表示，常山营商环
境优质高效、项目建设如火如荼、产
业基础坚实有力、企业发展蒸蒸日
上，未来发展前景一片光明。康佳
集团将以此次考察为契机，加强双
方交流合作，努力实现互惠共赢。


